



Reiterverband Pfannenstiel

Sehr geehrte Mitglieder des Reiterverbandes Pfannenstiel, Liebe Pferdefreunde, sehr geehrte Damen und Herren

Das 2022 war unser 46. Verbandsjahr und mein 14. Jahr als Präsidentin.

Die ordentlichen Geschäfte wurden im 2022 grösstenteils bilateral und mit einer Vorstandssitzung erledigt werden. Die Generalversammlung konnte nach den Pandemie Jahren wieder wie gewohnt im April abgehalten werden und es freute uns gegen 45 interessierte Mitglieder begrüßen zu dürfen.

Das Referat von Herrn Assmann Tierspital Zürich mit dem Thema «altes Pferd was nun» fand Anklang und interessierte. Es betrifft uns alle irgendwann und beschäftigt Pferdeleute immer wieder.

Das Bollenjagen mit Privatfahrzeugen wurde lanciert, dafür wurden RVP Tafeln hergestellt welche an den Fahrzeugen angebracht werden konnten. Es wurde auch auf das Verantwortungsbewusstsein der Reiter gesetzt und zum Teil Mistkübel mit Geräten hinterlegt um nach oder während dem Ausritt die Hinterlassenschaft des Pferdes zu deponieren. So oder so ist es ein Thema welches wir ReiterInnen realisieren und beachten sowie bekämpfen müssen. Die Pferde gehören auf Flur- und Waldwege und deren Hinterlassenschaften sind des einen Leid. Reitersleute versuchen ihr Pferd an den Rand zu treiben und vorwärts zu reiten, damit bei Regen die Pferdeäpfel verzettelt sich schneller verflüchtigen, als wenn sie konzentriert auf einem Haufen liegen. Dennoch trotz sehr stark frequentiertem Naherholungsgebiet und den unterschiedlichsten Benutzer von Flurwegen kommt man weitgehend gut aneinander vorbei. Seien wir alle dankbar, dass wir eine so schöne Natur geniessen dürfen. Ein freundliches Grüezi trägt oft zu angenehmen Begegnungen bei.

Wenige Reklamationen welche wir erhalten haben, konnten abgearbeitet werden. Für Hinweise wo wir aktiv werden müssen bevor es wirklich Probleme gibt, sind wir dankbar und angewiesen.

Die Galoppbahn im Stäfner Wald wird rege benutzt und wir nehmen an, dass es ausschliesslich Mitglieder des RVP sind, welche diese bereiten 😊 auch im vergangenen Jahr wurde sie gepflegt und wiederum als Ergänzung der Tretschicht Sand eingebracht. Diese Arbeiten und auch die anderen Anliegen in der Gemeinde Stäfa erledigt Kaspar Burkhard wofür ich ihm herzlich danken möchte.

Gerne möchte ich unserem Sekretariat einen speziellen Dank aussprechen, welches von Fränzi Herrmann geführt wird. Fränzi ist die Anlaufstelle für sämtliche Verbands Anliegen, welche sie unermüdlich erledigt. Dieser Einsatz und die angenehme Zusammenarbeit untereinander ist der Grundstein für unsere erfolgreiche Arbeit.

Bei den Gemeindeverantwortlichen sind keine nennenswerte Probleme gemeldet worden, das heisst die Lage ist ruhig, was für die Reiterei am Pfannenstiel ein gutes Zeichen ist. Für den Einsatz jedes Einzelnen möchte ich mich bedanken. Sie sind das Bindeglied zwischen Pferdeleuten, Spaziergänger, Waldarbeiter und Gemeinden.

Den verschiedenen Gemeinden oder Flurweg Organisationen gebührt ebenfalls ein grosser Dank für die Instandhaltung unserer Feld- und Waldwege, Reparaturen diverser Schäden wurden stets schnell und sauber erledigt.

Im Berichtsjahr hatten wir einige Austritte, dem gegenüber leider weniger Eintritte, somit sinkt unser Mitgliederbestand abermals.

Es ist wichtig dass die Mehrheit der Reiterleute in unserem Einzugsgebiet bei uns eingetragen sind, damit wir gegenüber der Öffentlichkeit, Forstämtern und Behörden wenn nötig gewichtiger auftreten können. Daher möchte ich an dieser Stelle wieder einmal an die Solidarität aller Pferdeleute der Region appellieren – gemeinsam können wir etwas erreichen. Der RVP kann nur nutzbringend arbeiten, wenn er möglichst alle «Pferdeleute», das heisst Reiter, Gespannfahrer, Pferdebesitzer, Reitschulen und Pensionsstallbetreiber der Region auch erfassen und mit ihnen kommunizieren kann.

Machen auch Sie Werbung für unsere Sache, RVP Flyers können auf dem Sekretariat bezogen werden oder verweisen Sie ganz einfach auf www.rvp.ch.

Unser gemeinsames Ziel ist Vorschriften verhindern, damit wir den Pferdesport im Freien ohne zusätzliche Behinderungen ausüben können.

Ich bedanke mich für Ihr Wohlwollen und sehe dem neuen Verbandsjahr mit Zuversicht entgegen und freue mich auf viele positive Begegnungen rund um die Reiterei am Pfannenstiel.



Jacqueline Eichenberger
(Präsidentin)

RVP, 10.1.23/je